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锡澄线起自无锡地铁1
号线堰桥站，向北沿徐霞客
大道跨江阴站，沿虹桥路北
上至江阴外滩，沿线串联无
锡惠山区、江阴主城区以及
青阳、月城、霞客等城镇。
线路全长30.4公里，设车站
9座，江阴外滩站、中山公园
站、南门站、汽车客运站、江
阴高铁站、南闸站、江阴南
站、青阳站、徐霞客站。其
中，以江阴高铁站为界，北
面城区的 5 个站点为地下
站，南面的4个站点为高架
站，江阴城区段采用地下敷
设，徐霞客大道区段采用高

架敷设，共享无锡地铁线网
控制中心。

在运营方面，锡澄线与
地铁1号线贯通运营，采用
市域B型车6辆编组，设计
最高速度 120 公里/小时。
考虑到锡澄快速通勤需求，
未来将采用“快慢车”混跑运
营模式，分“大站快车”和“站
站停列车”。根据设计，江阴
外滩—南方泉站距离64.3公
里，大站快车旅行时间约
77.3分钟，旅行速度49.9公
里/小时；站站停列车旅行时
间约 80.5 分钟，旅行速度
47.9公里/小时。

突如其来的疫情，打乱了新人计划，也让春节后的婚庆市场陷入“冷冻模式”。近日，记

者探访我市婚庆市场发现，目前，我市婚庆市场正在慢慢“解冻”，商家更是感慨，“接了近两

个月的退订电话，订单终于来了。”

“接了近两月的退订电话，订单终于来了”

锡城婚庆市场正在慢慢“解冻”
预计下半年“扎堆”

来看看轨道交通锡澄线
最新进展
正在打通项目正式施工前的“最后一米”
预计2024年4月1日全线开始试运营

对于锡澄线的全年工程
计划，无锡地铁集团也有了

“时间表”。秦凯介绍，自春
节以来，工程克服疫情影响，
有序组织复工。锡澄线全年
计划完成投资15亿元，工程
计划在今年上半年全面完成
全线征地及民房拆迁工作，9
月份全面完成剩余企业拆
迁。6月底前完成全线9个
站点的绿化和管线迁改及交
通疏解工作，力争9个站点
全面进入土建施工。同时，
今年下半年计划完成5个地
下站的地连墙和土方开挖，
主体结构开始混凝土浇筑；4

个高架站和区间桥梁完成桩
基和承台，开始进行墩柱施
工；花山车辆段7月初开始
施工场地布置，年底前土石
方基本完成。

据悉，项目采用“投资+
建设+运营”的BOT模式，中
车联合体与政府方出资代表
（无锡地铁集团有限公司、江
阴市新国联投资发展有限公
司）共同投资组建项目公司，
负责项目的投资、融资、建
设、运营维护、合作期满的移
交。项目合同工期四年半，
预计2024年4月1日全线开
始试运营。 （蔡佳）

目标：上半年力争9个站点全面进入土建施工

无锡地铁建设分公司副
总经理、锡澄线项目负责人
秦凯介绍，锡澄线采取分站
点施工，配备了 8 台盾构
机。作为盾构始发站，汽车
客运站和外滩站的前期施工
先行一步。目前，汽车客运
站已封闭，绿化迁移已完成，
管线迁移也基本到位，即将
开始地连墙施工。外滩站正
在进行场布策划和管线迁
移，为土建施工做准备。最
近，锡澄线惠山区段也热闹
起来，在政和大道北惠路，有
一条污水管阻碍了未来正线
的走向，目前正在进行污水
管线改迁。为了避免对路面
大开挖，这里的管线改迁采
用了顶管施工法，最大限度

减少对交通的影响。
“在新建的9座车站中，

施工难度最大的要数中山公
园站”，秦凯介绍，中山公园
站的地理区位相当于无锡地
铁的三阳广场站，加上构筑
物多、作业场地狭窄,给施工
带来一定的难度。相比新建
无锡地铁 1 号线市中心的

“十月围城”，中山公园站带
来的“围城期”预计将达18
个月。作为综合客运枢纽，
江阴高铁站今后将是苏南沿
江高铁、盐泰锡常宜高铁、新
长铁路三线交汇的站点，这
里汇集了铁路、轨道交通、周
边路面交通及站前广场，站
点相应设计的接口多，交通
导改较复杂。

进度：两大盾构始发站率先进行管线迁移

自去年10月17日宣布
开工以来，无锡至江阴城际
轨道交通工程备受关注，目
前工程已经进入哪个阶段？
项目有何新进展？昨从无锡

地铁集团获悉，自去年10月
以来，锡澄线工程总体推进
顺利，目前正在前期的绿化
和管线迁移施工，打通项目
正式施工前的“最后一米”。

线路：30.4公里贯通市域南北走廊

与婚纱摄影大量订单
延期不同的是，婚庆酒店订
单中，“退订”成了很多新人
的首选。我市“12315”数
据报告显示，春节假期期
间，“12315”全系统接到关
于退订年夜饭及婚宴的投
诉 量 占 总 投 诉 量 的
30.36%，“年前订的餐饮、
住宿能否退款”这一问题在
咨询类中排名第一。而在
记者的此次调查中，同庆
楼、白金汉爵等受访酒店2
月至4月的婚宴取消量在
100多单到200多单不等，
其中，大多数退订，少数选
择延期至下半年。

婚宴的退订究竟对酒店
有多大影响？从一组数据中
可见一斑——一般情况下，
宴会厅面积在1000平方米
以上的酒店或专业宴会型酒
店，婚宴收入约占酒店总经
营收入的30%—50%。

记者了解到，由于目前
我市对婚宴举办并没有明
确的“开放令”，现阶段酒店

执行的是我市“堂食恢复
令”的相关规定，比如，“大
厅餐桌实际使用数量不超
过平时的50%”“就餐间距
不小于1米”“公筷公勺”等
等。在此基础上，部分酒店
开始在大宴会厅举办只有
本地亲友参加的超小型简
易婚礼（比如，原本20多桌
的宴会厅，只摆了4桌）和
户外小型婚礼，而部分酒店
还在边接订单边“等通知”。

和婚纱摄影、婚宴酒店
一样，婚庆礼仪公司自复工
后也面临着“订单危机”。
许星明礼仪策划公司就是
其中一家。作为我市老牌
婚庆公司之一，该公司曾在
第一个上升期经历过“非
典”重创，如今迎来第二场

“大考”——该公司年前接
到的50多个订单中，绝大
多数已延期，刚复工的1多
月里，该公司“零业务”。

直到3月底4月初，上
述受访婚庆公司、婚庆酒店
开始陆续接到订单，半个多

月来，上述商家已接到的订
单量在几十档不等，预定的
时间主要集中在下半年。
尽管和往年同期相比，这个
订单量并不理想，但受访商
家表示，在接了近两个月的
退订电话后，终于有新的订
单进来，让他们看到了希
望，也提振了信心。

同庆楼、白金汉爵等酒
店相关负责人预计，如果疫
情防控形势持续向好，大型
宴会逐步放开，估计下半
年，尤其是今年第四季度，将
会出现“扎堆”举办婚礼的高
潮。此外，此次疫情让消费
者对健康的重视度更高，也
冲击着传统婚庆消费观念，
人多人少将不再成为衡量一
场婚礼成功与否的标准，因
此，预计今年下半年的婚宴
市场不会出现报复性消费，
订单及桌数上也不会出现暴
涨现象，反而精致型婚宴、
户外婚宴将成为下半年婚
宴的主流，并将会成为一种
流行趋势。 （刘娟/文、摄）

接了近两个月的退订电话
新订单让商家在等待中看到希望

无锡姑娘小翟是一名
准新娘。去年10月，她和
未婚夫决定结婚，并提早预
定了今年3月初的婚纱照
拍摄服务。但受疫情影响，
他们不得不将该计划延
期。而像小翟一样，重新排
期拍婚纱照的新人不在少
数。

城区一家摄影工作室
的工作人员表示，春节前
夕，他们接到的婚纱摄影订
单一直排到今年五一假
期。疫情发生后，超八成的
客户选择了延期，其中以选
在2、3月份及旅拍的客户
为主，一些外地客户则直接
选择了取消订单。

据介绍，春暖花开的
三、四、五月和秋高气爽的

九、十月，是每年婚纱照的
拍摄旺季，这两季几乎没有
优惠活动。然而，记者在走
访中发现，被探访的婚纱店
分别推出“预定金10倍返
现”、“套餐立减2000”、“赠
送超值大礼包”等优惠活
动。对此，一家连锁婚纱摄
影机构总监顾问表示，“主
要是客单量受疫情影响所
致，在旺季做如此大力度的
优惠活动，还是该店开业以
来的第一次。”

探访中记者了解到，自
我市“复工令”发出后，受访
摄影机构在做好疫情防控
工作的基础上，也在积极复
工复业，不过，复工后的第
一个月，情况很不乐观。“一
直在处理退订、延期的后续

问题，入店客户没有，复工
第一个月，只为两对未退订
的新人完成了婚纱拍摄。”
一家摄影店工作人员表示，
和往年同期相比，员工几乎
陷入“闲置”状态。而真正

“有活干”是在 3 月中下
旬。“国内疫情防控形势好
转，春暖花开，延期订单也
确定日期，开始拍摄，新的
订单也陆续出现。”

记者在城区探访的 5
家婚纱摄影店中，有3家婚
纱摄影店4月份周末档期
已排满，5月的小长假及周
末也仅剩两三个空档。但
因部分室内取景地尚未开
放及全球疫情形势影响，目
前部分主题的室内场景拍
摄及旅拍仍受限制。

延期订单开始“复活”
部分婚纱摄影店近期满档


